
  

 

 
ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA Y DE CONTROL DE 

INTERIOR Y BIENESTAR SOCIAL 
 

 
Lugar: Videoconferencia 
Día celebración: lunes, 21 de septiembre de 2020. Hora: 14:00 horas  
 
 
Asistentes: 

Alfredo Catalá Martínez  (presidente) 
Fernando Gandía Escorihuela  
Javier Gil Marín 
Álvaro Jesús Galán Leal 
José María González Murgui 
José Luis García García 
José Francisco Herrero Monzó 
Dolores Hortelano Ramón 
Carmen Lapeña Bueno 
Francisco José Oliva Diaz 
Martín Pérez Leal 
 
  
 

Secretaria: Mara Hernández Cadroy. 
 
 
PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA: 
 
 
PRIMERO.  Aprobación del acta de fecha 8 de septiembre de 2020. 
Se aprueba por unanimidad. 
 
SEGUNDO. Moción del grupo socialista para apoyar a los artistas falleros, así 
como a las industrias y empresas relacionadas con las fallas afectadas por la 
crisis de COVID. (Expt 563244J). 

Alfredo Catalá expone que el sector fallero ha sufrido meses muy complicados, 
habiéndose suspendido las fallas y no estando aún claras las perspectivas para las del 
año entrante; por ello, se plantea el apoyo, que debe ser máximo desde todas las 
administraciones. 

José M González Murgui manifiesta voto a favor, habida cuenta además que desde su 
Grupo estaban preparando una moción de rescate del sector pirotécnico, en 
consonancia con esta presentada ahora por el Grupo Socialista; Javier Gil manifiesta 
que en principio les gusta, pero que se abstendrá.  Fernando Gandía y Álvaro Galán 



  

 

anuncian abstención para mejor estudio, con lo que se dictamina favorablemente 
este punto con el voto a favor del Grupo Socialista y Ciudadanos y la abstención de 
Compromís, Vox y PP. 
 
 
TERCERO. Moción del grupo Compromís para el reconocimiento real y efectivo 
de las familias monoparentales en Mislata. (Expt 556880W). 
 
Javier Gil dice que hay situaciones complicadas y que, aunque existen avances, se 
precisa de mayor impulso y apoyo por las administraciones. 
Ciudadanos manifiesta que ésta es una moción ideológica incardinada en 
posicionamientos de la izquierda radical y que está en las antípodas de su ideología 
política, por lo que votará en contra. Se abstienen los Grupos Socialista, Popular y 
Vox. 
 
 
CUARTO. Moción del grupo Compromís para la consulta ciudadana respecto de 
la propuesta de cambio de nombre de la Plaza Príncipe de Asturias. (Expt 
556902A). 
 
Javier Gil expone que hoy el nombre de esta plaza carece de sentido, que en todo 
caso sería Princesa, pero que lo que se propone es que decidan los ciudadanos. 
José M González Murgui manifiesta que nuevamente ésta es una moción ideológica 
incardinada en posicionamientos de la izquierda radical y que está en las antípodas 
de su ideología política, por lo que votará en contra. Se abstienen los Grupos 
Socialista, Popular y Vox. 
 
CONTROL. Ruegos y preguntas. 
 

• Alfredo Catalá contesta a Compromís que no deben confundirse los 
Programas de menjar a Casa y los dirigidos a mayores. 

• En cuanto al Plan de Empleo, se han registrado 141 solicitudes y están los 
listados publicados; que se iniciarán el 1 de octubre, en NEMASA y por un 
período de tres meses, hasta diciembre. Son 50 personas y hay que ponerlo 
en le contexto de que existen otras subvenciones para empleo en marcha. 

• Explica, en cuanto al Mercado, que las medidas adoptadas lo son para 
garantizar distancias: restricción de aforo, según instrucciones de las 
autoridades comptetentes, a 1/2, control de accesos de entrada y salida, 
aplicación de gel hidroalcohólico y uso de mascarilla. Las previsiones de 
recuperación del aforo se harán en función de las circunstancias y siempre de 
acuerdo con lo que establezcan las autoridades sanitarias. En cuanto al tema 
fiscal, las aydas son estatales y autonómicas. 

• Respecto a las viviendas propiedad del Ayuntamiento, no existen variaciones 
respecto a la legislatura anterior; no han sido destinadas a dar cobijo por la 
crisis sanitaria y económica provocada por el Covid, para ello existen ayudas 



  

 

gestionadas por bienestar social y sí se está al corriente en las derramas 
ordinarias o especiales que se han producido. Por ejemplo, hubo una 
rehabilitación parcial del edificio de la calle Castellón. 

• En cuanto a casos de ocupación ilegal en Mislata y si existe algún protocolo 
de actuación, es una alarma que no responde a la realidad. De existir algún 
caso es muy aislado y el 99,9% se producen en pisos propiedad de bancos; si 
se diera, se diligencia por la Policía Local y se da traslado a la Policía Nacional. 

• Acerca de la problemática de los ambulatorios y quejas de los vecinos en 
redes sociales, el viernes hubo reunión del Área de Salud de Manises, y se 
publicó carta del Alcalde. Sí existen problemas y se peleará por intentar 
resolverlos, pero derivan esencialmente de una política del anterior gobierno 
de la Generalitat en que la sanidad pública se encomendó a una gestión 
privada, y en este sentido, Ximo Puig ya ha anunciado medidas a 
implementar. 

• Respecto al Hospital Militar y la denuncia aparecida en la Cadena Ser 
destacando la presencia de cucarachas, chinches, murciélagos y gatos 
sarnosos, no existe ninguna competencia del gobierno municipal en este 
caso; la dirección del Hospital y la Consellería de sanidad serán las encargadas 
de adoptar medidas. 

• En referencia al Covid, se ha recuperado ya el funcionamiento habitual de los 
trabajadores municipales tras el confinamiento por completo; ya se adelantó 
la posibilidad de teletrabajo antes de existir normativa y existe posibilidad de 
acogerse en caso de patologías, y en los próximos meses se adoptarán las 
medidas que sean necesarias; de cuánto ha mejorado la plantilla de la Policía 
Local este año, hay 7 agentes interinos, 5 comisiones de servicio y 12 plazas 
en proceso; medidas especiales en los diferentes Centros Municipales, 
limitación de aforo, temperatura, gel, distinción entrada y salida…no existe 
previsión de realizar pruebas de detección del Covid a ningún colectivo, se 
hará lo que determine el Estado o la CCAA. 

• En cuanto a la Casa de la Dona, se han mantenido en todo momento y se 
mantienen todos los servicios con atención a la ciudadanía, si bien con cita 
previa; el servicio de atención a las víctimas de violencia de género lo presta el 
Ayuntamiento a mujeres, bien derivadas por denuncia como a las que 
acuden, y en coordinación con Policía Local y Nacional. Hay que distinguir 
algunas partes que son prestadas íntegramente por el Ayuntamiento de otras 
actuaciones, como el apoyo psicológico, que deriva del Pacto de Estado. 
Actividades previstas para otoño, se mantienen y se prevén realizar Jornadas, 
adaptándolas a las actuales circunstancias, y se informará. 

• El programa WIFI4U de la Unión Europea está estudiándose técnicamente y 
valorando dónde se puede conectar. 
 
 
 
 
 

� José María González no tiene preguntas. 



  

 

� Compromís pregunta por quejas de los vecinos acerca de estafas a personas 
mayores; el Presidente de la Comisión insta a que se dé traslado si se tiene 
conocimiento de algún caso. Pregunta también acerca de si el ayuntamiento 
tiene contabilizadas viviendas vacías y solares o bajos, y medidas de 
seguridad; se le remite a urbanismo, no obstante explica el Presidente el 
procedimiento que se sigue, siendo los propietarios responsables de 
mantenerlos en condiciones de salubridad y cursando requerimientos y 
órdenes de ejecución, que derivan en ejecución subsidiaria en caso de 
incumplirse. 
Asimismo pregunta por las quejas de picaduras de mosquitos en el pato del 
colegio Amadeo Tortajada y la colocación de contenedores en la Av Buenos 
Aires; si existe previsto algún acto para el 25 de septiembre, día internacional 
contra la explotación sexual; acerca de botellones y consumo de 
estupefacientes en algunas plazas, y el refuerzo de la vigilancia; y vehículos 
aparcados meses, al parecer cerca de un taller, en el tramo final de la calle 
Valencia y principio de San Antonio. De estos temas Alfredo Catalá toma nota 
y dará cuenta a la Policía, instando a que se haga cuando se detecte. 

� El grupo Vox acerca de la presencia de ratas, pregunta si debe tratarse en 
Junta de Portavoces. Pregunta también si se ha planteado comprar cuenta de 
zoom por el Ayuntamiento, contestando el Presidente que si se mantiene el 
sistema de reuniones telemáticas habrá de valorarse. 

� Por el grupo Partido Popular, Fernando Gandía agradece las contestaciones a 
las preguntas formuladas en la sesión anterior, y plantea las siguientes 
cuestiones: 
- Subvención PCPI , contestando el presidente que actualmente son los 

PFCB y se mantenía cocina, que ya no va a prestarse en Mislata, siendo la 
educación competencia autonómica. 

- Vigilancia nocturna en algunas zonas, constándole que hay viernes y 
sábados en que se dan grupos numerosos, por ejemplo en Miquel 
Navarro.  

 
 
No habiendo otros asuntos, a las 15.30 horas se levanta la sesión, de la que se 
extiende la presente acta. 
 
 
 
 


